

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Santa Bárbara y sus artilleros

Todos los Cuerpos de nuestro Ejército conmemoran en diferentes fechas del año la fiesta onomástica de su Patrón o Patrona; el de Artillería tiene señalada la suya el día 4 de Diciembre; y la Patrona, a la que rinden fervoroso culto, es Santa Bárbara, una de las figuras más interesantes que nos ofrecen las actas de los mártires del cristianismo.

Bárbara, joven y de singular belleza, pertenecía a una familia de rancia y noble alcurnia. Su padre, llamado Dióscoro, vivía, por su estado de viudez, solamente para su hija, en su palacio de Nicomedia, allí por los años 235 al 238.

Dióscoro, loco de pasión por su adolescente y única hija, quiso cultivar el florido corazón de ella, pensando educarla con arreglo a su elevado rango, lo cual la hizo asistir a la escuela del gran maestro Orígenes, oráculo en aquellos remotos tiempos, no obstante constarle que el profesor que daba a la inocente niña era fervoroso y cristiano, contrario a sus creencias. Sin embargo, Dióscoro confió la educación moral al célebre sabio, y éste llevó, como era natural, al espíritu de Bárbara las enseñanzas divinas, y a su corazón la fe de la religión cristiana, haciéndola ver la diferencia que existe entre el falso culto de los ídolos y la Iglesia católica.

El potentado Dióscoro tuvo que separarse del lado de su hija temporalmente, para visitar sus vastas posesiones, y durante su ausencia, la bella joven hizo voto de su virginidad estampando en las paredes de su regia morada, en vivos colores, la señal de la cruz, símbolo redentor del ideal cristiano.

Al regreso de Dióscoro a su palacio, la servidumbre debió insinuarle la resolución tomada por Bárbara, y enfurecido y lleno de cólera, pretendió darle muerte en su misma cámara virginal, pero Dios se interpuso a los malos instintos de aquel malvado a fin de que el hecho sublime y heroico de la doncella no quedase oculto. No obstante, aquel hereje sentía sed de sangre inocente, necesitaba venganza por el acto de rebeldía llevado a cabo por su hija contra las creencias de sus antepasados, y con el odio más espantoso en el semblante, delató a Bárbara como impia y desobediente a los edictos imperiales mandados observar por Maximino, aquel humilde legionario, que por la traición y el crimen, llegó a regir los destinos de la entonces decadente y viciosa Roma.

El impio Emperador decretó la muerte de la mártir, la que fué sometida a horribles sufrimientos, paseándola por calles y plazas desprovista de ropas que cubrían las desnudeces de sus carnes. Y así llegó al lugar del infamante suplicio la infeliz joven, sin que hubiera para ella ni respeto a su virtud ni decoro a su virginidad. Sin embargo, con su voluntario sacrificio dió al mundo, la sensación que moría hermosa como la esperanza, pura como la castidad misma, limpia su conciencia como la luz del sol que todo lo esmalta y vivifica. Resolvió en su heroica resolución que la flor de su pureza lo ofrendaba por Aquel que, por redimir al mundo, fué sacrificado y escarnecido.

La fatal sentencia fué cumplida por el propio Dióscoro, ante un pueblo embrutecido y ávido de sangre; el

cuello de la víctima fué segado sin piedad por un golpe de espada dado por aquel odioso parricida, rodando el cuerpo de la mártir entre las aclamaciones soeces de sus verdugos.

Bárbara de Nicomedia, como el Redentor—¡juró, sí!—¿pero cómo? entre los nimbos de la más grande sublimidad.

Su hecho glorioso la elevó al cielo con la palma del martirio, entre los destellos radiantes de un rayo de sol purísimo, revelador del triunfo de una pureza nunca manchada.

El acto de la Santa había de tener necesariamente dignos admiradores, y los artilleros, sintiéndolo así, nombraron a su Patrona, como humilde voto a su glorioso pasado, para lo cual establecieron en el siglo XVI, en todos los dominios de España, Cofrades religiosas bajo la advocación de la sublime mártir.

Este cuerpo, siguiendo el ejemplo de su Virgán, ha ofrendado en todo tiempo, como ella, el sacrificio de sus vidas por la Religión y la Patria, sin que llegara a sus labios, la mueca del dolor, ni a sus ojos la nube tormentosa del espanto.

Hechos que han inmortalizado el nombre de los artilleros, podríamos citar muchos. Gloriosos fueron Daoiz y Velarde, aquellos defensores del famoso parque de Monte León, en el año 1808, que fueron la admiración del mundo y que perdurarán eternamente en el alma española.

Este solo hecho pondría de relieve la virtud de una raza si no recordásemos al capitán Resino muerto en la calle del Mar, de Valencia, en el 1869; a Temprado, en Castellullit, en 1874; a Royo y Guiloche en Sidí-Ament-Er Hach y Rogers en la segunda caseta en el 1909, en Melilla; a Cortina Roca en el 1921 en la inmortal defensa de Monte Arut y otros tantos, como Fandos, Rochera, Ases, Gil Pérez Díez de Tejada, Flomesta y Moya, en la defensa de Monte-Abarán que cautivo del enemigo, prefirió el más horrendo martirio, que terminó con la muerte, que acceder a las pretensiones de sus verdugos a instruirles en el manejo y servicio de los cañones que aquellos pretendían utilizar contra su patria y sus hermanos de armas; hecho verdaderamente ejemplar que pone de manifiesto, una vez más que los Daoiz y Velarde no se extinguen nunca, y que la herencia de sacrificio recibida por los artilleros de su Santa Patrona, va sucediéndose de generación en generación.

—¡Que bella debe ser la muerte cuando se ofrenda por la Patria y en obsequio al honor de las armas!
—¡Patrona de los Artilleros!
¡¡Salve!!

Antonio Casales

De Sociedad

ENFERMOS

Se encuentra enferma la señora doña Caridad Aguirre Manzanares, esposa del teniente de Navío don José Núñez.

—Está restablido de su enfermedad el practicante mayor de la Armada don Bartolomé Morales.

LETRAS DE LUTO

En Madrid donde residia ha dejado de existir el Excmo. señor don Máximo Llompar y Grullon, Marqués de Belmonte de la Vega Real, hermano político de los Excmos señores Marqueses de Fuente el Sol y de los señores de Gray, a los que acompañamos en su pena.

Las fuerzas del 70 regresaron a Cartagena

Grandioso recibimiento

Entusiasta en extremo resultó el recibimiento que Cartagena hiciera anoche a las fuerzas repatriadas de África pertenecientes al Regimiento del 70 de línea.

La invitación que el Alcalde D. Alfonso Torres dirigió al pueblo, fué lo suficiente para que éste acudiera en tropel, a pesar de lo desapacible de la hora, llenando los andenes y alrededores de la estación.

El tren que conducía a la tropa que regresaba a su tierra llegó con una hora y diez y ocho minutos de retraso, es decir que a las doce y diez minutos las fuerzas abandonaban la estación para dirigirse a su cuartel.

Al llegar el conyoy se desbordó el entusiasmo patrio, hubo vivas a España, al Rey, al Ejército y a Cartagena.

La banda de música del referido regimiento que acudió con una compañía con escuadra para recibir honores, ejecutó alegres pasodobles.

En la estación vimos entre otros al Gobernador Militar de la plaza, Capitán General, General segundo jefe de la plaza, Alcalde, General del Arsenal, Almirante de la Escuadra, General jefe de E. M. del Departamento, los coroneles de los regimientos de Artillería, Infantería de Marina y 70, Teniente coronel de Carabineros y nutridas comisiones de Ejército y Marina, los concejales señores Ruiz Garrido, Sánchez Robles, P. de Riquelme, Segura, Mediavilla, Guizarro, Bonet, Calero, Muñoz, Meca, Pérez y el secretario Sr. Villanueva, Jefe de Instrucción y Municipal, el Arcipreste con representaciones del clero diocesano, castrense y presidentes y representaciones de todas las entidades de la ciudad.

Hechos los saludos de rúbrica y

ordenada la marcha los soldados rodeados del público que aplaudía y vitoreaba entraron en la población recorriendo la Avenida del 13 de Septiembre y las calles San Diego y Angel al Cuartel.

Allí se les sirvió un café con leche y el Ayuntamiento les regaló tabacos.

Al frente de las fuerzas vino el comandante don Rodolfo Espá, Capitán, García Calderón, Tenientes señores Garcés y Foto, Alféreces don Juan Martínez y don José Puig. Forman en ellas 186 hombres.

Por cuenta del Municipio y editado en la casa Garrido, le ha sido regalado a los soldados el nuevo himno del Regimiento que el otro día publicamos y cuya letra es del notable poeta cartagenero Miguel Pelayo y música del inspirado maestro don Angel García.

Esta tarde a las 5-30, las fuerzas al mando de su comandante don Rodolfo Espá han concurrido al templo de la Caridad, donde se ha cantado solemnísima salve.

Después han desfilado por las calles, seguidos de numeroso público que los ha aclamado.

Mañana los Jefes y oficiales del Regimiento, obsequiarán a sus compañeros que han regresado, con una comida.

También las clases de tropa serán obsequiadas pasado mañana con otra comida por sus compañeros.

Mañana a las once y en el cuartel del Regimiento de «Cartagena» se verificará el acto de la despedida al soldado regresado de África que marcha cumplido.

Por su Patrona

La Artillería

Con gran lucimiento se han verificado hoy en el Cuartel y baterías donde se alojan las fuerzas de Artillería de Costa los festejos organizados en honor de su Patrona Santa Bárbara.

A las diez, en la iglesia de la Caridad se dijo esta mañana una misa rezada, concurriendo a ellas tres baterías en traje de gala con escuadra banda y bandera al mando de un comandante.

A ella concurrieron a más de las numerosas comisiones, de todos los cuerpos el capitán Gral. Gral. de 2.ª Jefe de la plaza, Alcalde, el Intendente, General del Arsenal y coroneles de todos los cuerpos.

La imagen de Santa Bárbara estaba colocada bajo precioso dintel en el centro del altar mayor. Del adorno del templo que este año ha superado a otros ha estado encargado el capitán de Artillería D. Antonio Pérez Sánchez Solís con personal electricista de la Comandancia. Ha habido derroche de luz, flores y buen gusto por lo que el señor Sánchez Solís ha recibido numerosas felicitaciones de sus superiores.

Un público numeroso hasta llenar la iglesia también ha asistido a la misa.

A las once ha sido la función solemne, organizada y costeada por la Asociación de Santa Bárbara, habiendo ocupado la Sagrada Cátedra el Rvdo P. Fray Juan José, Franciscano del Convento de Orihuela, el que pronunció inspirado sermón.

Concurrieron todas las señoras per-

tenecientes a la referida Asociación las autoridades, comisiones y todos los Jefes y oficiales francos de servicio con su coronel.

A las tropas se le ha considerado el día festivo, y por Regimiento se les ha dado ranchos extraordinarios y tabacos.

Mañana a las 9 h 1/2 será la misa de requiem a la que asistirá la tropa.

También a las diez se dirá otra, costeada por la Asociación de Santa Bárbara.

En el «Gran Hotel» se ha celebrado hoy una comida a la que han concurrido todos los jefes y oficiales del cuerpo de Artillería, tanto de Ejército como de la Armada festejando así la festividad de su patrona.

Ayer tarde en la plaza de toros lidiaron dos becerros soldados de Artillería, pasándose un rato divertidísimo.

La Infantería

El Regimiento «Cartagena» se propone este año celebrar con grandes y divertidos festejos en honor de su Patrona, la Purísima Concepción.

El día 8 en la parroquia castrense de Santo Domingo a las diez se dirá una misa y el día nueve a igual hora otra en sufragio de las almas de los fallecidos durante el año pertenecientes a Infantería.

La Cruz Roja

La Cruz Roja celebrará este año, la festividad de su Patrona, la Purísima Concepción, el día 15 con misa solemne en Santa María de Gracia y reparto de premios al personal de la ambulancia.

Cartagonovelarias

Un bello cuadro

En el estudio del notable pintor, el excelente marinista don Francisco Portela, he tenido la honda fruición y el placer sin límites, de contemplar una obra verdaderamente maravillosa, un cuadro que ha de merecer grandes alabanzas y justos encomios de la crítica, a la vez que ha de constituir para Cartagena un nuevo galardón, dado que en la referida producción artística se representa y reproduce hecho tan memorable, inolvidable y grato, como el de la coronación de su amada Patrona, la Virgen Santísima de la Caridad.

El cuadro, de grandes dimensiones en el que el distinguido émulo de Apeles, señor Portela, viene traba-



Excelente en casos de gripe, dolores de cabeza y de muelas. Pedir únicamente el empaque original llevando la faja encarnada con la inscripción: **Fabricación especial para España**

Precio fijo **“El Ferrocarril”** Precio fijo

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada.
Mantas lana para cama a precios de fábrica.
Laneria para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas
corte vestido, hasta lo más selecto.
Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trajes de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Gabán «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas